
 

 

 

 

■ 栃木県県土整備部長に要望書提出  

浦野会長、富永・多部田・種子副会長、

事務局長渡辺が７月 21 日、坂井康一県

土整備部長に交通渋滞対策に係る道路

整備の促進について要望書を提出しま

した。 

浦野会長は「日頃から県民の安全・安

心を支え、持続可能な県土発展にご尽力

されるとともに、私ども工業団地を取り

巻く総合的な道路整備を推進していた

だき、心から感謝申し上げます。芳工連

としましては、今後とも万全の交通渋滞

緩和対策をお願いしたく、本日要望書を

提出させていただきました。特に２つ目の宇都宮テクノ街道板戸大橋の４車線化につきましては、

確実に、可能な限り早期に実現していただくことを期待しています。私どもも、県からのこれらの

具現化に纏わる依頼・要望に対しては、最大限の努力をいたしますので芳工連の組織・機能を活用

ください」などと挨拶し、続いて富永副会長が内容の説明をしました。 

 坂井県土整備部長は「芳賀の工業団地が、地域のみならず県全域の活性化にとって非常に良い効

果をもたらし、雇用や出荷額などに結び付いており、県として感謝申し上げます。本日要望の３点

にもあるとおり、交通が滞ると通勤や物流の課題がでてきます。地域が競争力をもたなければなら

ない中、阻害する要因はできるだけ無くしていかなければならないと思っています。渋滞緩和対策

の一つは渋滞する場所についてしっかり対策をすることですが、一方で、直ぐには道路整備はでき

ないため、車を使う側の需要のコントロールをしていきましょうという考え方が十数年前からでて

きました。今ある道路を最大限に有効活用しようという交通需要マネジメントですが、他県では時

差出勤の例があり、一部成果がでている所もあります。県としては、交通需要をコントロールする

という意味ではいろいろなことをやっていきたい。今後とも意見や情報の交換を引き続きさせてい

ただければと思います」などと挨拶されました。 

提出した３項目の要望と県からの回答は次のとおりです。 

１ 宇都宮高根沢バイパスの整備について 

国道４０８号宇都宮高根沢バイパスの整備につきましては、鷺ノ谷交差点から国道４号まで

の早期開通、野高谷町交差点など主要な交差点の立体交差化及び４車線化について、よろしく

お願いいたします。 
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 【県の回答概要】 

 国道４号から野高谷町交差

点までの 6.6ｋm を４車線化

で整備中。令和元年５月に野

高谷町交差点から鷺ノ谷交差

点までの計 5.3ｋｍを暫定２

車線で供用開始し、本年５月

に鷺ノ谷交差点からテクノ街

道の手前までの 2.7ｋｍを４

車線で供用開始。残りの区間

2.6ｋｍの内、野高谷立体を含

む南側 1.5km 区間は令和６

年度の４車線供用に向けて、

今年度も立体工事や４車線化

工事等を推進中です。宇都宮

テクノ街道との交差点の立体

化を含む北側 1.1km区間は、

今年度から立体工事に着手

し、早期４車線供用に向け工

事を推進中です。また、鷺ノ谷

交差点から国道４号までの

1.3km 区間については、昨年

度末に用地取得が完了、ＪＲ

東北本線を跨ぐ橋梁部分につ

いては、ＪＲ東日本と必要な手続きが完了し、準備工に着手したところです。ＪＲから国道４号

方面へ下りる部分の盛土工事も進み、付け替え水路は今年度中に完成予定。6～7 年後くらいの

開通を見据えて工事を推進しています。 

２ 主要地方道宇都宮・向田線(宇都宮テクノ街道)の４車線化について 

宇都宮テクノ街道は、板戸大橋部分を除き４車線化され、誠にありがとうございます。今

後、縦軸の国道４０８号バイパスの優先整備とともに、交差する宇都宮テクノ街道板戸大橋の

早期４車線化に向けた調査、計画を推進されますようお願いいたします。 

 【県の回答概要】 

  平成 14 年度から事業展開。6.2ｋｍの内、板戸大橋を除く 5.3ｋｍを令和４年３月に４車線

化。残るは板戸大橋で、ここで絞られて渋滞になることは認識しており、大規模事業ですが早期

の事業化に向けて、関係機関との協議・調整を進めています。要望に応えられるように、財源を

確保しながら進めてまいりたいと考えています。 

３ 県道石末真岡線の廻り谷地区の道路新設の促進について 

当初、令和３年度供用開始予定で進められておりましたが、昨年「支障電柱の移設が遅れた

ため、令和４年度の完成に向けて進めている」と回答をいただいておりますので、今年度工事

が完了するようよろしくお願いいたします。 

 【県の回答概要】 
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  コロナの影響等により遅れていましたが、今年秋頃に供用開始の予定です。 

■ 懇 談  

種子副会長が「芳賀町下高根沢の本田技研工業・本田技術研究所では５月連休明けから出社を前

提とした働き方となり、JR 宇都宮駅東から会社まで通勤に２時間以上かかった時間帯がありまし

た。この対応として、６月から午前 7:30 までの出社を３割、7:30～12:00 の出社を４割、午後

からの出社を３割とする出社調整を進めています。これにより、渋滞緩和が図られていますが、社

員が安心して出勤できるよう交通インフラの早期整備をお願いします」と発言したところ、坂井部

長から「出勤時間を変えるのは交通需要マネジメントでは非常に基本的なものですが、かなり強制

的な形でやっていただいている例はあまりないので、取り組んだ状況を県としても共有させていた

だきたい」と要望がありました。 

また、多部田副会長は「板戸大橋の件ですが、５月連休明けの午前７時に宇都宮から芳賀の弊社

の事務所に向かったら、国道新４号バイパス近くまで渋滞しており通常 30 分の道のりが到着に１

時間強かかりました。右側車線は空いているものの、左側車線はずっと渋滞でした。橋の手前で右

側車線が左側車線に合流するため、２車線あっても橋のずっと手前から左側１車線しか利用されて

いない状況になっています。このため、早めに橋の片側２車線化に着手していただきたい」と再度

要望しました。 

■ 普通救命講習会  

安全衛生部会が主催する第１回普通救命講習会を７月 12 日管理センターで、15 名の皆様に１

組５人ずつのグループに分かれて順次受講していただきました。  

 実技では訓練用マネキンを使用し、参加者一人ひとりが心肺蘇生法と AED 使用法について実践

さながらに訓練しました。忙しい中、真岡消防署芳賀分署の皆様にご指導いただき感謝申し上げま

す。なお、受講されていない方は、次回以降の講習会（②9/13、③10/26、④12/6）に参加され

ますようお勧めいたします。 

■ 第２回クリーン作戦  

環境整備部会では、工業団地内の道路等に散乱したゴミなどを拾い集める清掃活動への協力をお

願いしています。７月２1 日、第２回クリーン作戦を 61 社２05 名の参加協力のもと工業団地全

域の清掃活動を実施していただきました。今回は、国体・障スポに来県される方々をきれいな街並

みでお迎えする「いちご一会きれいな街で迎え隊」活動に協賛しての実施で、暑い中、ポイ捨てゴ

ミや道路側溝のグレーチングを塞いでいる落葉の除去に汗を流していただきました。 

無事、国体・障スポが開催されることを願っています。また、今回も多くの社員さんの参加につ

いてご配慮いただきました立地企業様に感謝を申し上げます。 
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次回の第３回クリーン作戦は１０月 20 日（木）に予定していますので、ご協力くださるようお

願いいたします。 

 

■ 第 60 回ゴルフ大会の開催  

 ７月２日、総務企画部会主催の第 60 回ゴルフ大会を

ロイヤルメドウゴルフ倶楽部を会場に、７社から 14 名

の参加者のもと２年７月ぶりに開催しました。梅雨が明

け、当日も太陽が照りつける中、熱中症が心配されまし

たが、全員無事にホールアウトすることができました！ 

熱戦を制し優勝したのは山王テック(株)の塚原孝晴

様でした。準優勝はエヌケイエンジニアリング(株)の西

尾義行様、３位は前回優勝の山王テック(株)岡林誠様で

した。 

 優勝した塚原様は「この度は優勝させていただき光

栄に思います。毎週末の練習が実を結んだのかもしれません。コロナが落ち着き、他の企業様と

の親睦の機会が増えることを切に願っております」とコメントされました。 

 今回は３密を避けるため、パーティー無しで、順位も前半ハーフのスコアで争い、ホールアウト

した方から順に成績を発表して表彰しました。その際、豪華賞品を提供された(株)オートテクニッ

クジャパン様、(株)ホンダテクノフォート様をご紹介しました。賞品の提供誠に有難うございます。 

総務企画部会の恒例行事として、会員相互、さらには社内有志の親睦と交流を深めるゴルフ大会

をコロナの感染防止を図りながら、今後も開催したいと思います。 

■ お知らせ  

◆ 新会員企業様の紹介 

  株式会社 エムズコーポレーション 代表取締役 清水 

実様（運送業）が、７月から芳工連に新規加入されまし

た。平成 25 年に設立され、10 年目を迎えた企業様で、

所在地は芳賀台 77 番地２です。環境整備部会に所属し

ますので、よろしくお願いいたします。 

◆ 工業団地管理センター臨時休館について 

8 月 15 日（月）工業団地管理センターを臨時休館と

させていただきます。ご理解とご協力をお願いいたしま

す。 

◆ 芳工連日誌 ◆ 

【７月の実績 】 

２日 第 60回ゴルフ大会 

11 日 団管連理事会 

11日～20日夏の交通事故防止運動 

12 日 第１回普通救命講習会 

21 日 第 2 回クリーン作戦 

21 日 県土整備部長に要望書提出 

25 日 団管連幹事会 

27 日 町民祭開催委員会 

27 日 資源ごみ回収日 

【８月の予定 】 

９日 交通安全講習会 

15 日 管理センター臨時休館日 

24 日 資源ごみ回収日 

30 日 優良企業視察研修会 

＜優勝した塚原様＞ 
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